
Protokoll 
 
124. Hauptversammlung vom Dienstag, 2. April 2019 um 19.00 Uhr im 

Gasthof Löwen, Oberdiessbach 
 

Pünktlich um 19.00h begrüsst der Präsident Andreas Schweizer die zahlreich erschienenen 

Anwesenden dieses Jahr wiederum in Oberdiessbach. Ebenfalls begrüsst er unseren 

heutigen Referenten Rolf Linder zum Thema "Skigebiet Linden – klein, fein, familiär". Rolf 

Linder, Mitglied des Verwaltungsrates der Skilift Schindelberg AG, rollte die Geschichte des 

weit herum bekannten Skilifts in Worten und einem kurzen Film lebhaft auf. Die beiden 

Autogaragisten Hans Linder und Hans Bachmann trieben die Idee zum Bau eines ersten 

Skilifts in Linden voran. Unterstützt wurden sie durch den damaligen Gemeindeschreiber 

Hans Siegenthaler. Diese drei Pioniere kauften 1965 in Sörenberg einen Occasions-Skilift für 

CHF 20’500 «bar auf die Hand». Das heutige Familienskigebiet mit drei Skiliften, einer 

Skischule, einem Angebot an verschiedenen Langlaufloipen, einem Schlittelhang, 

verschiedenen Winterwanderwegen und einem gemütlichen Skilift-Beizli hat für jeden etwas 

zu bieten und Rolf Linder viel zu erzählen. Anschliessend bedankt sich Andreas Schweizer 

für das Referat und überreicht dem Redner von Applaus begleitet ein Geschenk. Nach einer 

kurzen Biopause startet um 19.40 Uhr die eigentliche Hauptversammlung. Laut zirkulierender 

Präsenzliste sind insgesamt 48 Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr beträgt demnach 25 

Stimmen. Als Stimmenzähler werden Pius Stalder und Reto Lüthi 1-stimmig gewählt. 

 

1. Protokoll Hauptversammlung vom 13. März 2018 

Das letztjährige Protokoll wurde auf unserer Internetseite www.gewerbe-

oberdiessbach.ch aufgeschaltet. Mit Dank an die Verfasserin wird dieses 1-stimmig 

genehmigt. 

 
2. Jahresbericht des Präsidenten 

Präsident Andreas Schweizer verliest den von ihm ausführlich verfassten Präsidenten-

bericht seines 3. Amtsjahres. Er blickt auf ein Jahr zurück das durch die Feierlichkeiten 

anlässlich der 800 Jahre Gemeinde und 350 Jahre Neues Schloss geprägt war. Viele 

tolle Anlässe, wunderbare Darbietungen und schöne Aufführungen bereicherten das 

Dorfleben und ermöglichten an über 40 Veranstaltungen die eine oder andere 

Begegnung in der Gemeinde. Das Gewerbe Oberdiessbach und Umgebung hat dabei 

einen wertvollen Beitrag geleistet und die Feierlichkeiten grosszügig unterstützt. Mit der 

Neueröffnung des Gewerbezentrums an der Burgdorfstrasse 36 haben wir einen Ausbau 

des lokalen Gewerbes geschafft und mit der Lüthi & Portmann Metzgerei, dem 

Bäckerforum Aeschlimann und dem Volg mehr Einkaufsmöglichkeiten im Dorf erhalten. 

Die letzte HV war mit 52 Teilnehmern sehr gut besucht und wurde mit einem spannenden 

Referat zum Thema "Swiss- und Worldskills – die Berufsmeisterschaften" von Daniel 

Mosimann, Inhaber DMO-Connect GmbH Oberdiessbach, begonnen. Markus Hirschi trat 

nach vielen Jahren aus dem Vorstand unseres Vereins aus und wurde mit Applaus und 

einem Präsent verabschiedet. Die Planung der Gewerbeausstellung 2020 und 

gleichzeitigem 125 Jahre GVO – Jubiläum hat letztes Jahr begonnen. Mittlerweile konnte 

die Finanzierung der Anlässe sichergestellt werden. Im September letzten Jahres wurde 

die Familie Müller auf dem Biohof in Steinmaur anlässlich der Vereinsreise besucht. Es 

Im November fanden wiederum die örtlichen Berufsinfotage statt; ein herzliches 

Dankeschön an die beteiligten Betriebe und Organisatoren.  

http://www.gewerbe-oberdiessbach.ch/
http://www.gewerbe-oberdiessbach.ch/


Am 7. Dezember 2018 fand wiederum der Oberdiessbacher Wiehnachtsmärit statt, der 

nur dank den zahlreichen Gönnern und Helfern stattfinden konnte. Unser Präsident 

Andreas Schweizer hat zum vierten Mal die gesamte Organisation übernommen und über 

100 Stunden investiert. Für dieses Jahr werden immer noch neue Gesichter für ein OK 

gesucht, das die Weiterführung des traditionellen Anlasses sicherstellen soll.  

Zum Schluss bedankt er sich auch noch bei allen, die aktiv im Vorstand mitgearbeitet 

haben und es auch künftig tun. Nun ergreift Simon Graf das Wort und lässt den 

Präsidentenbericht mit Applaus genehmigen. 

 
3. Ausblick Gewerbeausstellung 2020 und Jubiläumsfest 125 Jahre Gewerbeverein 

Im Jahre 2020 findet die nächste lokale Gewerbeausstellung statt. OK-Präsident Toni 

Rothen gibt einen ersten Einblick in den aktuellen Planungsstand und die bereits fixierten 

Eckdaten. Das Finden des optimalen Zeitpunktes für die nächste Ausstellung war sehr 

schwer und von unseren Partnern 'Brassband' anlässlich ihres "Amtsmusiktages" und der 

Raiffeisenbank abhängig. Man einigte sich auf das Wochenende vom 15. bis 17. Mai 

2020. Die Kosten werden sich im selben Rahmen wie im 2016 bewegen und bei CHF 

250.00 Basispreis liegen. Auch der Standorte war ein grosses Thema. Da Stand heute 

keine Alternativen vorliegen, verbleibt man bei den letzteren Plätzen im Schulhaus und 

Schützenhaus. Angestrebt wird jedoch eine neue, moderne Lösung mit Festinstallationen 

für Stromanschlüsse künftiger Anlässe. Hinsichtlich unseres eigenen, nächstjährigen 

Jubiläums kann folgendes verkündet werden: der Festakt für unsere Vereinsmitglieder 

(max. 2 Personen pro Mitgliedschaft für Nachtessen inklusive) ist am Samstagabend um 

20.00 Uhr vorgesehen; die Ausstellungs-Öffnungszeiten am Samstag sollen reduziert 

werden (neu nur noch bis 19.00 Uhr offen); als Rahmenprogramm unseres Festes 

werden ein Moderator, eine Band und ein DJ engagiert; am Sonntag soll dann "nur noch" 

ein Apéro um 18.00 Uhr stattfinden als Abschluss der GeWa. Budget für obige Pläne 

CHF 15'000.00. Das gesamte Package wird heute durch die HV einstimmig genehmigt.  

 
4. Jahresrechnung 2018 

Kassierin Isaura Lüthi erläutert die grösseren Abweichungen der Jahresrechnung mit 

Bilanz und Erfolgsrechnung des vergangenen Vereinsjahrs. Einem Aufwand von CHF 

18'473.44 steht ein Ertrag von CHF 20'255.75 gegenüber. Daraus resultiert ein positiver 

Erfolg von CHF 1'782.31. Die Bilanzsumme beträgt CHF 75'466.60, das Eigenkapital 

beträgt CHF 66'296.99. Es wurde wiederum eine Rückstellung/Fonds für die nächste 

GEWA 2020 von CHF 9'660.00 gebildet. Der Erfolg aus dem letztjährigen 

Weihnachtsmarkts beläuft sich leider auf CHF -1'036.85 und ist tiefer als in den 

Vorjahren, da einige kurzfristige Absagen und fehlende Aussteller zu tieferen Einnahmen 

führten bei gleichem Aufwand. Mit dem Posten "Ausserordentlicher Ertrag" von CHF 

1'865.05 im Zusammenhang mit dem Ausgleich von ProBon ist dieses Thema nun 

endgültig sauber aufgearbeitet und überprüft worden.  

Nun verliest Res Schweizer, infolge Abwesenheiten der beiden zuständigen Revisoren 

Fritz Neuenschwander und Andreas Wittwer, selber den Revisorenbericht. Die Rechnung 

wurde sorgfältig überprüft und für richtig befunden. Die Rechnung 'ProBon', welche auch 

Teil unserer Jahresrechnung ist, konnte (endlich) überprüft und überholt werden. Unser 

Vereinspräsident empfiehlt somit der Versammlung, die vorliegende Jahresrechnung zu 

genehmigen und unserer engagierten Kassierin Isaura Lüthi damit Décharge zu erteilen. 

Die Rechnung wird mit Applaus angenommen. 

 

 



5. Mutationen – Eintritte / Austritte 

 

Austritte: - Matthias Blaser, Coiffeurpunkt Eintritte: - Bäckerforum Aeschlimann AG  

  - Christian Eicher, Konolfingen  - Restaurant zum Sternen 

 - Beat Hirschi  

 - Heidi Tröhler, Coiffeursalon 

 - Adolf Steiner, Crazy Veloshop 

 - Argemo AG, Raphael Geissbühler 

 - Elisabeth Schmidlin, Kreative Ideen 

 

Von den Neumitgliedern ist heute leider niemand anwesend. Sie werden aber mit 

Applaus in den Verein aufgenommen. 
 

6. Budget 2019 

Isaura Lüthi erläutert das Budget fürs kommende Vereinsjahr. Aufgrund der vielen 

Austritte werden wir weniger Mitgliederbeiträge erwirtschaften können. Das Budget sieht 

bei einem etwas höheren Aufwand als im 2017 von CHF 19'800.00 und leicht tieferem 

Ertrag von CHF 18'502.00 einen Verlust von CHF 1'298.00 vor. Es muss beachtet 

werden, dass unser Verein nicht dazu da ist einen Gewinn zu erwirtschaften und dass wir 

nächstes Jahr mit den geplanten Jubiläumsaktivitäten auch mal etwas für uns selber 

aufwänden dürfen.  

 
7. Austritte Vorstand 

Patrick Stalder, bislang Beisitzer, tritt nach vielen Jahren aus dem Vorstand aus. Von 

Applaus begleitet bedankt sich Präsident Schweizer beim langjährigen Vorstandsmitglied 

und überreicht ihm ein tolles Geschenk.  

 
8. Wahlen Vorstand / Revisoren 

Folgende Mitglieder werden neu (in den Vorstand) gewählt: 
 

Beatrice Aeschlimann  neu Verantwortliche Pro Bon 
 

Sandra Baumann  Revisorin 

Reto Joost  Revisor 
 

Simon Graf und Andreas Schweizer stellen sich für eine weitere Amtsperiode zur 

Verfügung. Alle werden mit entsprechendem Handzeichen und Applaus (wieder-)gewählt.  

 
9. Tätigkeitsprogramm / Vereinsausflug 

Im neuen Vereinsjahr erwarten uns wiederum folgende interessante Aktivitäten: 
 

- 4. September 2019, Vereinsreise (Besuch BASPO in Magglingen) 

- evtl. Oktober 2019, Event mit anderen Gewerbevereinen 

- November 2019, Berufsschnupperwoche 

- 6. Dezember 2019, Weihnachtsmärit … evtl. 

 
10. Anträge der Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 



11. Verschiedenes 

Andreas Schweizer schliesst mit einem Blick auf die Grobplanung der diesjährigen 

Vereinsreise und bedankt sich bei Pia Zwahlen für die stetige Unterstützung bei der 

Ideensammlung, Organisation und Durchführung dieses alljährlichen Events. Vorgesehen 

ist am 4. September 2019 der Besuch des Bundesamtes für Sport 'BASPO' in Magglingen. 

Abfahrt um die Mittagszeit in Oberdiessbach, ca. stündige Führung vor Ort und 

anschliessende Rebwanderung mit Apéro beim Weinbauer und zum Ausklang der Reise 

ein gemeinsames Nachtessen.  

 

Um 20.15h beendet Andreas Schweizer die diesjährige Hauptversammlung, dankt allen 

Mitgliedern fürs Erscheinen und wünscht fürs anschliessende Nachtessen einen "guten 

Appetit". 

 

 

Oberdiessbach, 2. April 2019 

 

Die Sekretärin: 

 

 

Alexandra Arn 


